
   

 

「共生の作法」 

                 小樽市立長橋中学校長 伊 藤 仁 弥  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第7号 令和６年 9月３0日 

文責 教頭  小 山 正 幸 

田中先生ありがとうございました 
 教育実習生が離任しました。 

8月２４日（月）から、長橋中学校で４週間の教育実習を行

った田中洸多先生が、9月20日(金)で実習を終え、離任されま

した。担当学級2年１組での熱心な学級指導や専門教科である

英語の授業、そして、部活動などを通じて熱心に生徒に向き合

って下さいました。 

いつも明るく元気な田中先生に 

関わることができ、生徒たちはた 

くさんの思い出を作ったことと思 

います。生徒と熱心に向き合って 

いただいた田中先生、４週間あり 

がとうございました。立派な先生 

になることを祈っております。 

 

 
 
 
 

文化祭準備！ 

９月２５日（水）から10月2日（水）までの期間、文化
祭特別時間割を組み、午後の授業時間は合唱練習、学級ステー
ジ、大制作などに分かれ精力的に取り組んでいます。合唱で
は、各学級の志気も高まり担任の先生の指導にも、熱が入って
います。今年度の文化祭は10月3日(木)、4日(金)となりま
す。写真は、現在の取組の様子です。 

 

 
 
 
 
 
 

 

保護者の皆様、１０月３日（木）・４日（（金）に行われます本校の文化祭、昨年に引き続き通常開催ということも
あり、取組にもさらに力が入っております。とりわけ、授業や放課後の様子から、各学級の合唱に向けた取組は熱
を感じます。そんな生徒たちの取組を保護者や地域の方々にご覧いただけるのは、とても嬉しいことであります。 

文化庁次長 合田 哲雄（ごうだてつお）氏が、ある教育誌のコラムに寄せた内容です。（以下抜粋） 

 

この後の記述で、合田氏は、対話の必要性に触れるとともに、「我慢」の必要性についても述べております。 

 

ある学級の学級通信の文化祭の取組に関する内容に目を通しました。 

「『自分が』ではなく、意見を言う人の『思い』を理解する・・・。」（「ちゃんと自分の思いを伝えて、みんなで
話し合って、進めてほしい・・・」（「決めたのだから、後で文句を言ったりしない・・・」（・・・などなど。一部で
すが、担任の先生の「思い」や「奮闘」が伝わることと思います。今年もいよいよ迫ってきました。生徒の創意工夫
の成果を直接、感じ取っていただけたらと思います。 

学校での生活が、我慢ばかりではつまらないものに映ることでしょう。でも、そこに「共生の作法」があるのと
ないのとでは、随分異なるかもしれません。 

 

保護者の皆様、学校としての1年の取組の前半が終了いたしました。着実に成長しているお子様の姿を、ご覧い
ただけるよう、状況を見据え、今後もご案内申し上げたく思います。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 

 地上波において、テレビ局が決めた時間と内容に合わせて行動していた私たち世代と
は異なり、今の子どもたちは、Netflix、YouTube、Amazonが当たり前で、自分で見たい
もの、欲しいものは、自分の好きなタイミングで得られる。（中略） 
・・・、もちろん、子どもたちの特性や関心に応じた学びの個別化は必要だし、炎天

下の運動部活動で水飲むなといった我慢自体を目的化した指導は「不適切にもほどがあ
る」。しかし、社会において、他者との「共生の作法」として「我慢」が求められる場面
は確かにある。 
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９月１０日（火）18時30分から図書室で潮ねりこみ反省
会がありました。吉田PTA会長をはじめお手伝いの保護者の
方に参加していただき、次年度以降の改善点や取組に向けて、
具体的な役割分担などについて話し合いを行いました。 

ご参加いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。
今後もPTAの活動に対しましてご理解とご協力のほど、宜し
くお願いします。 

～連絡～ 

１０月1６日（水）、1８日（金）登下校の見守り活動があり
ますので、こちらも宜しくお願いします。 

 

9 月2７日（金）、本年度２回目となる英語検定が本校で
行われました。今回の英語検定には、長橋中学校区内小学校
からの児童も加え、1６名の受験がありました。どの児童生徒
も、一生懸命に取り組んでいる姿が印象的でした。3回目は、
１月１７日（金）実施予定です。12月１０日（火）申込締め
切りです。是非検討ください。今後、漢字検定、数学検定を
行う予定です。こちらも宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 

第 2回英語検定開催 

９月１８日（水）、長中、幸小、塩谷小の全教員が長橋小学校に集 

結し、授業参観・全体会・グループ別での協議を行いました。授業参 

観では、どの学級にも多くの先生方が訪れ、児童の様子を熱心に参観 

しました。児童は、多くの先生方が見守る中で端末を器用に使いこな 

し、楽しそうに授業に参加し、訪れた先生方もその様子を見守ってお 

りました。参観後の課題別部会においては、中から小ばかりではなく、 

小から中への授業支援の具体などについて話し合われるなど、これま 

でより一歩踏み込んだ内容となりました。生徒指導上の課題等につい 

ては、不登校等の未然防止や対応の仕方に向けた、より緊密な連携が 

必要であるなどの課題を共有することができました。 

 

 

９月２５日（水）本校校長室において、「令和６年度ブックパック

事業」の該当校に認定されたことにかかわり、北海道公立学校公務員

弘済会から担当者が来校し、贈呈式を執り行いました。本校からは文

化実行委員長の「小松谷 りりあ」さんが代表として贈呈賞を受け取

り、お礼の言葉を伝えてくれました。今回贈呈された本は、図書室に

新刊として紹介されています。 

 

 

 

  

ブックバック贈呈式！ 

 

  

 

 

 

  


